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瑞銀最新上調內地及香港股市
評級至 「增持」 。瑞銀表示，MSCI
中國指數過去18個月每股盈利下跌
約2%，優於其他新興市場的8%跌
幅，盈利並未受到房地產市場的負
面影響。消費、互聯網板塊佔指數
比重較高，內地年初至今的假日消
費數據強勁，上市消費類公司的數
據優於總體消費行業，故對企業盈
利前景看法更加樂觀。港股方面，
上市公司不斷提高股息派發，及旅
遊業潛在復甦，對恒指有潛在利好
作用。

大摩薦國企改革股
高盛策略分析師早前亦指出，

鑒於A股市場較強的政策敏感性和引
人注目的流動性動態，在戰略上看
好A股，預計未來12個月A股和H股
分別有12%和8%的潛在上漲空
間。同時，高盛看好消費科技及互
聯網股，其原因是有利的收入增長
環境和相對較好的資本支出或成本
控制；繼續關注股東回報，因為
2023年股息和股票回購都達到歷史
最高水平。

摩根士丹利亦指出，因內地流
動性支持加強，及A股市場直接穩定
措施加強，及近期 「國九條」 鼓勵
上市公司派發更多股息及提高股東
回報，料國企改革股或可受惠。

中東緊張局勢暫時緩和，作為
避險資金的金價一瀉如注，市場熱
錢重投股票市場，亞太區股市走
高。恒指在萬六點得到支持，大戶
轉向造好，恒指昨日升317點或
1.9%，收報16828點。科指升112
點或3.3%，報3449點。

主板成交額1160億元，較上日

增加111億元，增量入市資金並不足
夠，所以上升股份不多，只有822
隻，而下跌股份佔到736隻。早段時
間強勢的中資電訊股回軟，科網股
則領漲。

獲 富 瑞 推 薦 買 入 的 快 手
（01024），昨日股價升8.6%，收
報49.1元。美團自1月份觸底展現一
浪高於一浪，昨日股價升7.9%，報
108.6元，未有受到北水淨賣出的影
響。騰訊股價升3.7%，報332.4
元。大摩指出，騰訊與Nexon即將
推出的《地下城與勇士》預計首年
總收入可達100億元人民幣，有望
成為第二季內地遊戲業務增長拐
點。

科網股中長線看俏
富途證券高級策略師譚智樂分

析認為，港股過去兩日跑贏外圍市
場，可能因為大行看好中國經濟前
景 及 企 業 估 值 。 美 團 、 京 東
（09618）、騰訊等大型科網股，收
入模式清晰、盈利能力穩定、估值
合理，值得在現水平吸納作中長線
部署。

獨立股評人沈慶洪稱，大行對
部分科網股今年首季盈利有較高預
期，催化資金高追，所以需要留意
這些科網股即將公布的季度業績，
是否符合市場預期。指數方面，雖
然恒指連升兩日，但尚未擺脫區間
橫行格局，而且主板成交額並不足
夠；除非指數能夠升穿17200點，
才會有機會走出突破性走勢。

沈慶洪又提醒，美國經濟數據
方面，本周公布個人消費支出物價
數據，若升幅超出預期，市場又會
重燃息口憂慮。

瑞銀看好港股 上調評級至增持
市場信心強 成交逾千億 恒指兩連升進賬604點
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外資大行輪流唱好港股，投資者風險胃納得到
支持，恒指全日報升317點。科網股連續再度

成為升市火車頭，美團（03690）股價升超過7%，
騰訊（00700）漲近4%，帶動恒指連漲兩日，共進
賬604點，成交保持千億。

繼高盛後，瑞銀最新看好內地A股及港股，因
應企業盈利改善，上調投資評級至增持。證券界人
士表示，騰訊、美團等大型科網股盈利能力穩定，
估值合理，值得在現水平入市作中長期部署，但短
線要留意即將公布季績能否符合預期。摩根士丹利
認為，全球資金正在重返中國股市。隨着部分基金
對中國市場的看跌情緒有所緩和，全球長期投資者
撤出A股和港股的行動，已經暫停。 17000
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【大公報訊】阿里巴巴（09988）
有意加強發展韓國市場，擬入股韓國時
裝平台ABLY，投資規模涉及1000億韓
圜（折合約5.7億港元），從而獲得5%
股份。

據傳媒引述投行消息人士報道，阿
里巴巴評估韓國多家網上購物商城和平
台後，目前計劃透過旗下國際業務
AliExpress，以入股ABLY作為優先選
擇。倘若落實投資，今次將是阿里巴巴
對韓國電子商務公司的首筆投資。

ABLY在2018年成立，目前估值約

2萬億韓圜（約113.7億港元），今年
3月份女性月活躍用戶（MAU）數量超
過700萬，為同業Musinsa及Zigzag的
兩倍。

消息提到，除了引入阿里巴巴之
名，ABLY亦計劃從加拿大退休基金巨
企安大略教師退休基金計劃、英國私募
基金管理公司Permira及CVC Capital
Parners取得融資。

今年3月中，已有消息傳出阿里巴
巴向韓國政府提交商業計劃書，計劃未
來3年將在當地投資11億美元（約86億
港元）擴大業務布局，包括建設綜合物
流中心，涉及面積達18萬平方米，相當
於25個足球場，並創造3000個直接或
間接工作崗位。

阿里拓韓國 傳5.7億入股時裝平台

ABLY小檔案
•2018年成立，是東大門市場賣家的
線上銷售平台

•2020年累計交易額超過1萬億韓圜

• 2024年 3月，女性月活躍用戶
（MAU）超過700萬，在韓國網上
時裝平台排名第四

五一臨近 消費股受追捧
【大公報訊】五一長假期臨近，內

需及消費股是昨日其中一個焦點。李寧
（02331）首季銷售數據符合預期，產
品折扣改善，渠道庫存趨平，獲大行唱
好，股價昨日飆高5.7%，報18.5元。富
瑞相信，投資者可能會重新關注李寧的
價值創造，今年或取得積極進展，給予
評級 「買入」 ，目標價52元。

萬洲國際（00288）上季盈利大升
73%至3.01億美元，昨日股價升5.8%，
報5.8元。瑞銀指出，萬洲國際在去年利
潤率基礎上，今年肉製品每噸利潤有望
進一步改善，並上調今明兩年純利預測
10%、5%，目標價6.5元。憧憬長假期
刺激啤酒消費，華潤啤酒（00291）昨
日股價升4.6%，報35元。海底撈

（06862）股價升3.8%，報16.64元。
內地旅遊市場數據顯示，內地居民

對國內及出境旅遊活動復甦優於預期，
在旅遊網站搜尋資料次數明顯增加，攜
程（09961）股價升2.9%，報391.6元。
濠賭股傳統黃金周受惠板塊，永利澳門
（01128）股價升2%，報7.47元；金沙中
國（01928）股價升1.9%，報18.48元。
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2月國家隊入市，為股市設下底部，改變下行風險
動態。中資在派息及回購方面有驚喜，面對地緣政
治風險持續高企的環境下，股東回報可見度上升對
股價有支持，調高兩地股市評級至 「增持」
鑒於A股市場較強的政策敏感性和引人注目的流
動性動態，在戰略上看好，預計未來12個月A股
和H股分別有12%和8%潛在上漲空間
全球資金正在重返中國股市。隨着部分基金對中
國市場的看跌情緒有所緩和，全球長期投資者撤
出A股和港股的行動，已經暫停

人命關天
都 說 工 業 意 外 「一 宗 都 嫌

多」 ，事實卻是有關事故不絕如
縷，令人痛心。4名工人前晚在沙
田進行渠務工作期間感到不適，
其中2人自行爬出井外，另2人在井
下昏迷，被救出後不治身亡。

4名工人當時在清洗污水渠，
理論上，在沙井外使用高壓水槍
就可以清洗，毋須進入沙井內工
作。為何4名工人會進入沙井？進
入沙井有沒有向渠務署報備？承
辦商有沒有做足地面應急救援準
備？這是事故調查的重點方向。

這是人命關天的大事，特區
政府高度重視，沙田警方重案組
已介入調查。有關工程已經暫
停，進行安全檢查。涉事承辦商
競投政府合約工程的資格亦被暫
停，不排除延長暫停期限，直至
從 「認可名冊」 中刪除。

沙井下或有硫化氫、甲烷、
一氧化碳等毒氣，渠務工程最大
的風險是中毒。為確保施工安
全，政府一早訂立《工廠及工業
經營（密閉空間）規則》及《工
作守則：密閉空間工作的安全與
健康》。根據有關規定，進行渠

務工程時，需要有合資格人士事
先進行空氣評估，工作期間要進
行空氣監測，並確保現場通風，
做好應急救援準備等。如果嚴格
根據有關指引行動，可以將意外
風險化於無形。

但有些人自以為經驗豐富，
或者為了趕工，未做足安全措施
就匆匆下井。工程承辦商應負起
最大的責任，作為政府工程的承
辦商，必須嚴格按照指引行事，
包括密切監察工程的執行過程，
為工友做足安保措施。但有些承
辦商接下工程後，為了節省成
本，不願做足安全防護措施，或
者一轉手將工程分判給其他小公
司，同時將責任也外判出去。

政府部門也無法置身事外。
去年9月柯士甸道發生同類沙井中
毒奪命事故，引發全城關注。政
府其後修訂密閉空間工作守則，
本計劃今年上半年完成，未料守
則尚未修訂，意外再次發生。有
關部門需要加快有關修訂工作，
並考慮提高罰則，配合日常的安
全檢查，確保承辦商嚴格按照指
引行事。

回收配套嚴重不足 垃圾收費說易行難
環保人人支持，但要將環保理念落

到實處，不能空喊口號，而是要做好配
套基本功。垃圾收費政策兩度押後，原
因就是配套不足，社會爭議大。對於有
關政策能否在8月1日全面落實，目前
社會各界依然相當悲觀，原因仍然是配
套不足。大公報記者近日實地調查香港
廚餘回收處理的情況，幫市民了解真
相，也為特區政府 「先行先試」 後決定
下一步怎麼走提供參考。

廚餘是香港最大類的固體垃圾，在
香港每日棄置於堆填區的固體廢物中，
廚餘佔三成。廚餘回收處理做得好不
好，被視為垃圾收費政策成敗的關鍵。
但有目皆見的是，在廚餘回收和處理配
套方面，都滿足不了市民的需要，與政
策目標嚴重脫節。

目前全港有4個處理廚餘的中心，
理論上每日可接收處理600公噸廚餘。
不過根據環保署資料，現時每日只能處
理約210公噸。大公報記者近日前往4個
設施觀察，發現實際回收處理的情況，
同環保署聲稱的數字頗有出入。位於沙
嶺的O.PARK 2聲稱每日可處理300公
噸廚餘，為本港現時最大廚餘處理設
施，記者觀察一整天，發現只有4架廚
餘車進入。在沙田污水處理廠，記者當

日只見到5架廚餘車進入；大埔污水處
理廠的情況更不堪，全日只有兩架廚餘
車進入。每架廚餘車載重多少？業內人
士告訴記者，裝滿了也不過是2公噸。

不妨比較以下這組數字：全港每日
生產廚餘3600公噸，廚餘設施處理能力
600公噸，環保署聲稱每日處理210公
噸，而記者現場觀察所見，進入處理設
施的廚餘車數量稀落，實際處理量遠遠
低於政府公布的數字。為何數字與實際
有這麼大的落差？有關部門需要作出調
查，給出答案。

再看廚餘回收的情況。現時約150
個公共屋邨設有廚餘機（回收桶）530
部，佔全港公共屋邨約七成。有政黨近
日調查發現，廚餘機存在覆蓋面不足、
數量不足、人手不足 「三大困局」 。以
觀塘區8個設有廚餘機的公共屋邨為
例，其中7個屋邨的廚餘機與住戶的比
例，大大超過政府設定的每500至900個
公屋住戶共用一個廚餘機的標準，部分
屋邨的比例突破了1：1300的水平。有
四成住戶表示，前往廚餘機需要走半小
時至超過1小時，非常不方便。而私人
樓宇的廚餘機設置，同樣未如人意。

更令人吃驚的是，有廚餘機裝滿8
小時後仍然無人處理。廚餘不同於其他

生活垃圾，需盡快處理，否則很快腐爛
發臭，引來老鼠、蟑螂、蚊子等。處理
垃圾屬於厭惡性工作，加上人工低，本
來人手就不足。實施垃圾分類後工作量
增加一倍，如果薪酬福利方面跟不上，
只會導致更多人離開這一行業，屆時莫
說垃圾分類回收，單是大量無人處理的
廚餘，就足以釀成災難性後果。

廚餘回收處理配套嚴重不足，對垃
圾收費政策構成嚴峻挑戰。但最大的挑
戰是，將廚餘回收並進行有機處理後，
去向何方？香港沒有農業，沒有畜牧
業，廚餘生產出來的堆肥很可能是得物
無所用，除了少數用來養花種草，大部
分可能被送入堆填區。問題來了，香港
為垃圾收費花費這麼多時間精力、下了
這麼大的血本，單是一個廚餘回收中心
的投資就達數十億元公帑，如果轉一個
圈，又回到堆填區的原點，那麼這個工
作的意義何在？

環保是崇高理念，但理念的背後必
須是求真務實，講究效果。習近平主席
指出，中國式現代化，民生為大。施政
要以服務民生為中心，環保政策要以便
民利民為目標，以大多數人的福祉為依
歸，決不能為了環保而環保，做無用
功。

一一一一一一
一一一一一一

一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一

一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一

一一一一一一
一一一一一一


